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Estimados lectores, les saludo 
en el Nombre maravilloso 
de nuestro Señor Jesucristo, 

esperando que cada uno se 
encuentre perseverando en medio 
de estos tiempos raros, diferentes 
y, ciertamente, los últimos días. 
Ya han pasado cerca de siete 
meses desde que hemos estado 
experimentando cambios como 
nunca había ocurrido en nuestros 
tiempos. 

Estos son tiempos de preparación 
para lo que viene por delante, antes 
de la Segunda Venida de nuestro 
Señor Jesucristo. Vienen mayores 
cambios, tiempos de mayor 
dificultad y persecución. ¿Lo que 
está sucediendo ahora es difícil 
de creer? ¿Cuándo hubiéramos 
creído que pasaría lo que está 
aconteciendo hoy en día si nos lo 
hubieran dicho al principio de este 
año? Hemos visto cómo las cosas 
han cambiado mundialmente en 
cuestión de meses, semanas y días. 
Estamos en los últimos días de los 
últimos tiempos.

Además del COVID-19, somos 
testigos de los disturbios civiles que 
han brotado por muchos lugares en 
Estados Unidos y alrededor del 
mundo en nombre de la “justicia 
social”, obrando más bien injusticias 
“mal por mal”. Manifestaciones 
de ira y rabia contra autoridades 
y personas civiles. Mostrando en 
todos los niveles de la sociedad, que 
no hay “temor a Dios, ni respeto 
al hombre”. Estamos viviendo en 
tiempos de caos en todos los niveles. 
La Escritura nos dice que, “los 
hombres irán de mal en peor”, por lo 
tanto, estamos viviendo en “tiempos 
peligrosos” (2 Tim. 3:1-17). “Y 
corrompióse la tierra delante de Dios, 
y estaba la tierra llena de violencia. 
Y miró Dios la tierra, y he aquí que 

estaba corrompida; porque toda carne 
había corrompido su camino sobre la 
tierra” (Gn. 6:11-12). Podemos 
ver a través de todo lo que está 
pasando, la grande necesidad que 
hay en multitudes. Seamos luz en 
medio de tinieblas.

“Mas el Señor hizo levantar un gran 
viento en la mar, e hízose una tan gran 
tempestad en la mar” ( Jon. 1:4). En 
estos días, se han visto los cielos 
turbados con 5 ciclones tropicales 
en el Atlántico al mismo tiempo, por 
segunda vez en la historia. Es la 
mano de Dios que conmueve los 
cielos. Hay señales no comunes en 
los cielos, que están sacudiendo el 
mar, la tierra y los corazones de los 
hombres. Que sean sacudimientos 
para que busquemos el Rostro del 
Señor con todo nuestro corazón y 
con reverencia, entendiendo que “En 
Dios hay una majestad terrible” ( Job 
37:22). ¡Dios está hablándonos! “Y 
habló Dios a Job desde un torbellino” 
( Job 38:1).

En la Palabra de Dios, en muchos 
casos cuando descendía fuego del 
cielo era juicio de Dios para 
consumir a unos, para dar 
oportunidad a otros de tornarse a 
Él por primera vez y para que otros 
que se habían apartado del Señor 
volvieran y se tornaran a Él. En la 
madruga del 16 de agosto, se 
reportó que 11,800 caídas de rayos 
incendiaron más de 350 fuegos el 
norte de California. Desde el 8 de 
septiembre, más de 19,000 
bomberos están luchando contra 
27 incendios forestales grandes en 
California, según Cal Fire, la 
agencia de bomberos del estado, y 
más de 3.5 millones de acres 
(1,420,000 hectáreas) se han 
quemado, un récord histórico en la 
historia del estado. Estos son 
incendios iniciados por fuego del 
cielo. ¡Ciertamente podemos decir 
que llovió fuego del cielo! ¡Dios es 
fuego consumidor! (Heb. 12:29). 
“Del Señor de los ejércitos serás 

visitada con truenos y con terremotos 
y con gran ruido, con torbellino y 
tempestad, y llama de fuego 
consumidor” (Is. 29:6). Dios está 
hablando y juzgando, ¿quién oirá 
Su Voz y responderá a Su juicio?

El 15 de septiembre, se firmó un 
tratado de paz con Emiratos Árabes 
Unidos y Bahréin. Una pieza más 
para que se cumpla lo que está 
escrito en Zacarías: “He aquí, Yo 
pongo a Jerusalem por vaso de temblor 
a todos los pueblos de alrededor cuando 
estén en el sitio contra Judá y contra 
Jerusalem. Y será en aquel día, que Yo 
pondré a Jerusalem por piedra pesada a 
todos los pueblos: todos los que se la 
cargaren, serán despedazados, bien que 
todas las gentes de la tierra se juntarán 
contra ella” (Zc. 12:2-3) y, “He aquí, 
el día del Señor viene, y tus despojos 
serán repartidos en medio de ti. Porque 
Yo reuniré todas las gentes en batalla 
contra Jerusalem; y la ciudad será 
tomada, y saqueadas serán las casas, y 
forzadas las mujeres: y la mitad de la 
ciudad irá en cautiverio, mas el resto 
del pueblo no será talado de la ciudad. 
Después saldrá el Señor, y peleará con 
aquellas gentes, como peleó el día de la 
batalla. Y afirmaránse Sus pies en 
aquel día sobre el monte de las Olivas, 
que está en frente de Jerusalem a la 
parte de oriente” (Zc. 14:1-4). Si bien, 
este trato se realizó con pequeños 
jugadores en los planes de paz, 
eventualmente llevará a poner a 
Israel en contra de la pared para 
ceder a Jerusalem. Aunque este trato 
no es el cumplimiento de, “cuando 
dirán, Paz y seguridad, entonces vendrá 
sobre ellos destrucción de repente, como 
los dolores a la mujer preñada; y no 
escaparán” (1 Tes. 5:3), es una pieza 
que llevará a que muy pronto se 
cumpla esta Escritura. ¡Solo el 
Príncipe de Paz establecerá la Paz!

En este tiempo, la Iglesia está 
siendo probada para ver si se va a 
doblar, conformar, darse, ser 
detenida o bajar la guardia con las 
restricciones y limitaciones que se 

han impuesto por parte del 
gobierno sobre los lugares de 
reunión, debido a la presente 
pandemia. Por un lado, hay una 
oposición tremenda, mas por otro 
lado, Dios nos está hablando y nos 
está dando la oportunidad de 
prepararnos por lo que viene y para 
Su Segunda Venida, pues ¡Dios 
viene pronto!

Dios está sacudiendo el cielo, la 
tierra, la humanidad, naciones, 
economías, gobiernos, ambientes y, 
sobre todo, quiere que se sacuda Su 
pueblo a un despertar, para que esté 
preparado para Su Venida. En medio 
de todos los acontecimientos 
presentes, Dios está levantando a 
unos y afirmando a otros para lo 
último que viene. ¡En el día de la 
Venida de Dios habrá un pueblo 
preparado para recibir al Señor! 
Seamos contados entre este número 
de fieles.

¡Adelante, Soldados de Jesucristo! 
¡Adelante!

Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL

Le doy gracias a mi 
Dios por nuestro tercer 

nieto, Efraim  Valverde V. 
Nació bien y sano por la 
Gracia del Señor. El “Árbol” 
sigue dando fruto.



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 11:00 
am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington DC 
y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 
10:30 am en el Estado de Washington, esta 
estación cubre todo el condado de Yakima, Tri-
Citys, Ellensburg y parte de Oregon. Patrocinado 
por el pastor C. Antunez y la congregación 
de Toppenish, Washington 509-985-0584. 
Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en 
www.herenciacristianamusic.com. Desde Mount 
Vernon, Washington. Dirigida por el hermano 
Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 
10:30 am. Cubre los condados de Georgia, 
EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter y 
Catoosa, así como los condados de Hamilton y 
Bradley en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de 
Monterrey y parte del Condado de San Luis 
Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 
8:00 am. Todo el sur de California desde Santa 
Barbara hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, 
lunes 7:30 am. Cobertura: area de San Diego, 
Oceanside, Vista, San Marcos, Escondido, 
Tijuana, Ensenada, Rosarito y todo el sur de 
CA. Patrocinado por el pastor Epigmenio Pulido 
y congregación

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 4:00pm - 9:00pm 
(horario en CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com Radiounoasisenmediodeldesierto.
com App solo para ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 106.7 FM.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 

UNION BANK
0103142147 

CHURCH OF JESUS CHRIST
POR FAvOR INdIqUE El PRóPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES EN 
mÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de 
televisión"
BANAmEX 

SucurSal / No. de cueNta

7002 / 7363200
elíaS Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de 

televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

NUEVA APLICACIÓN 
“VDEE”

Informamos a todos nuestros 
hermanos que ahora tenemos 
una NUEVA APLICACIÓN, 
en la cual podrán seguir 
escuchando la “Voz del 
Evangelio Eterno”.Ya pueden 
buscarla en Play Store y App 
Store, como “VDEE” o “Voz 
del Evangelio Eterno”. Nota: 
La aplicación anterior VDEE 
dejará de funcionar en unos 
días más.
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo ( Judíos) y sobre tu 
santa ciudad ( Jerusalem Ciudad 
Antigua)…” (Dn. 9:24).

Le doy muchas gracias al 
Señor por mi abuelo, pastor 
Efraim Valverde, Sr., por 

habernos instruido a conocer y 
entender que Israel es el Reloj de 
Dios. Él fue como los hijos de 
Issachâr: “Y de los hijos de Issachâr, 
doscientos principales, entendidos en 
los tiempos, y que sabían lo que Israel 
debía hacer, cuyo dicho seguían todos 
sus hermanos” (1 Cró. 12:32). Un 
hombre entendido sobre los 
últimos momentos de los últimos 
tiempos, que sabía lo que tenía que 
hacer y también lo que el pueblo 
debía hacer conforme a las 
Escrituras. Ahora, si nosotros 
recibimos esa instrucción, hay que 
seguirla así como él lo hizo.

Estos son algunos de los 
acontecimientos más sobresalientes 
que han ocurrido en relación al 
pueblo Judío y a Jerusalem. Los 
acontecimientos afirman la 
realidad que el tiempo es cumplido 
y que pronto vendrá nuestro 
Redentor.

3 de julio de 2020. El noticiero 
“Israel National News”, informó lo 
s i g u i e n t e :  
“Israel fue responsable de dos 
explosiones en instalaciones 
iraníes, una relacionada con el 
enriquecimiento de uranio y la 
otra con la producción de misiles, 
durante la semana pasada”, 
informó el viernes un periódico 
kuwaití.

5 de julio de 2020. “The Jerusalem 
Post”, publicó lo siguiente: Un 
estudio reciente de la Universidad 
de Ciencias Aplicadas de Zurich 
en Suiza, donde viven 
aproximadamente 18,000 Judíos, 
reveló que de los 500 Judíos suizos 
que fueron interrogados, la mitad 
informó haber sido blanco de 
abusos antisemitas en los últimos 

cinco años, según el periódico 
Algemeiner.

5 de julio de 2020. “Israel National 
News”, anunció que los terroristas 
que operan desde la Franja de 
Gaza gobernada por Hamás, 

dispararon tres cohetes hacia 
territorio israelí el domingo por la 
noche.

10 de julio de 2020. “Israel National 
News”, informó que Israel no 
podrá manejar una gran ola de 
inmigración que se espera en el 
país luego de la pandemia de 
coronavirus, advirtió un comité de 
la Knéset (Parlamento Israelí), 
citando recortes presupuestarios 
recientes a organizaciones 
involucradas en facilitar la 
inmigración.

10 de julio de 2020. “The Jerusalem 
Post”, anunció lo siguiente: “Israel 
puede esperar una tercera intifada 
(rebeliones de los palestinos de 
Cisjordania y la franja de Gaza 
contra Israel) si avanza con la 
anexión de partes de Cisjordania”, 
dijo un asesor de Mahmoud 
Abbas, presidente de la Autoridad 
Palestina.

13 de julio de 2020. “Israel National 
News”, informó que el 
Departamento de Investigación 
del Centro Alma, encontró 28 
lugares de lanzamiento de misiles 
en el Líbano del grupo terrorista 
Hezbolá, muchos de ellos cerca de 
la infraestructura civil.

16 de julio de 2020. “Israel National 
News”, publicó que Estados 
Unidos ha pedido al primer 
ministro Israelí Benjamín 
Netanyahu, que mantenga viva la 
perspectiva de un estado palestino, 
mientras considera aplicar la 
soberanía en Judea y Samaria, dijo 
el jueves un alto funcionario. 

27 de julio de 2020. “The Times of 
Israel”, anunció que el rabino 
principal británico, Ephraim 
Mirvis, acusó a Twitter y Facebook 

de “complicidad” en el 
antisemitismo en línea, acusando 
que la “inacción” de los dos gigantes 
de las redes sociales, había 
permitido que el odio floreciera en 
sus plataformas.

28 de julio de 2020. Anunció el 
noticiero “The Jerusalem Post”: 
Las FDI (Fuerzas de Defensa de 
Israel) frustran la infiltración de 
células terroristas de Hezbolá a lo 
largo de la frontera con el Líbano. 
La célula de Hezbolá se infiltró 
varios metros en Israel antes de ser 
atacada por soldados. A lo cual, 
dijo el primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu: “Hezbolá 
está jugando con fuego, Líbano 
será considerado responsable”.

31 de julio de 2020. “Israel National 
News”, informó que los Judíos 
estadounidenses hacen un plan de 
salida: regresar a casa (a Israel) con 
el creciente acoso de Judíos en 
todo Estados Unidos. Hay 
llamados por parte de estos Judíos, 
para hacer un cambio y venir a 
vivir a Israel.

3 de agosto de 2020. Informó 
“Israel National News”, que las 
FDI (Fuerzas de Defensa de 
Israel) atacaron la infraestructura 
que pertenece a Hamás, en 
represalia por el lanzamiento de 
cohetes en Sderot.

4 de agosto de 2020. “The 
Jerusalem Post”, reportó que 140 
nuevos inmigrantes de Francia 
completaron su proceso de Aliá 
(retorno a Israel) al llegar al 
aeropuerto Ben Gurión el lunes 
por la mañana.

13 de agosto de 2020. El sitio 
“DW.com”, anunció que el primer 
ministro de Israel, Benjamín 
Netanyahu, ha anunciado un 
“acuerdo de paz total” con Emiratos 
Árabes Unidos.

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III

Continúa en la pág... 08

“Y de los hijos de 
Issachâr, doscientos 
principales, 
entendidos en los 
tiempos, y que 
sabían lo que Israel 
debía hacer, cuyo 
dicho seguían todos 
sus hermanos” (1 
Cró. 12:32). Un 
hombre entendido 
sobre los últimos 
momentos de los 
últimos tiempos, que 
sabía lo que tenía 
que hacer y también 
lo que el pueblo 
debía hacer 
conforme a las 
Escrituras. Ahora, si 
nosotros recibimos 
esa instrucción, hay 
que seguirla así 
como él lo hizo.
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“Empero cuando el Hijo del hombre 
viniere, ¿hallará fe en la tierra?” 
(Lc. 18:8).

Muchas veces ha pasado 
por mi mente esta 
expresión del Maestro y 

me ha hecho temblar. Al fijarnos 
detenidamente en el significado 
de estas palabras, y considerando 
Quién es el que las dice, creo 
sinceramente que como verdaderos 
servidores del Señor Jesús, no 
podemos menos que reconsiderar 
continuamente nuestra condición 
espiritual, sabiendo inclusive que, 
“si el justo con dificultad se salva, ¿a 
dónde aparecerá el infiel y el pecador?” 
(1 Ped. 4:18). Otra expresión 
conectada con estas, es también la 
que encontramos en Mateo 24:12, 
“y por haberse multiplicado la maldad, 
la caridad de muchos se resfriará”. 
Estas declaraciones bíblicas 
tienen ciertamente un carácter 
negativo, y para este momento ya 
alguno de mis hermanos lectores 
se habrá fijado en ello y se habrá 
preguntado con qué propósito las 
estoy citando. Precisamente hay un 
propósito muy especial en esto, y 
sobre ello quiero, por tanto, llamar 
la atención de todos los verdaderos 
seguidores de Jesucristo nuestro 
Señor y Dios.

Por principio de cuentas, señalo 
una verdad de la que todos estamos 
entendidos, y es que cada día 
estamos más y más cerca del fin. 
Las señales y profecías indicadoras 
del inminente regreso del Señor 
son abrumadoras; por tanto, la 
presión espiritual de la potestad 
del aire es cada día mayor, puesto 
que “el diablo ha descendido a 
vosotros con grande ira, sabiendo que 
tiene poco tiempo” (Ap. 12:12), y el 
arma más poderosa y efectiva que 
siempre ha tenido, y que ahora la 
está usando con su máxima fuerza 
para vencer a los hijos de Dios, es 
el DESÁNIMO.

Esta operación trabaja en las 
mentes y en los sentimientos 
del hijo (y de la hija) de Dios, 
haciéndole que mire todo lo 
negativo que está a su alrededor: las 
pruebas, enfermedades, problemas, 
necesidades, etc. Y así Satanás 
consigue que el fiel creyente (y 
también el fiel ministro) se sienta 
como que ya está derrotado y que 
no tiene mucho caso el que siga 
esforzándose para hacer su parte, 
“…pues ya no tiene caso”, dice 
el hijo de Dios desanimado. Y 
aunque éste no niegue al Señor, 
ni tampoco se regrese a las cosas 
del mundo, pero sintiéndose 
desanimado, camina en la forma 
en que el diablo quiere que camine: 
SOLAMENTE CAMINA Y NO 
ATACA. Deja de ser el soldado 
agresivo que ataca al enemigo, y se 
convierte en un soldado pasivo que 
a todo a lo que se reduce ahora es a 
quitarse los golpes que el enemigo 
le sigue dando, y a ratos ya ni para 
eso tiene energía espiritual. ¿Qué 
pasó? Ha caído presa del demonio 
en el desánimo.

Al escribir esto, lo hago estando bien 
consiente de lo que digo, pues me 
consta en una forma abrumadora, 
la situación de desánimo que 
actualmente prevalece entre los 
verdaderos seguidores del Señor. 
Por cierto que una de las varias 
señales que distinguen a aquellos 
que no sirven a Dios en verdad, es 
precisamente que no son afectados 
por el desánimo, pues Lucifer 
tiene mucho cuidado de que no se 
desanimen, y que sigan haciendo 
las obras de Dios “por contienda 

o por vanagloria” (Fil. 2:3) para 
confusión de muchos. En mi trato 
con un grande número de hijos 
de Dios, a través del tiempo y 
de variadas barreras y distancias, 
no puedo menos que darme 
cuenta que el demonio, usando la 
poderosa arma del desánimo, ha 
aprisionado las vidas de muchos 
quienes, a su vez, sintiéndose 
necesitados de la ayuda, la piden 
del Señor ciertamente, pero 
también de sus hermanos. Y aquí 
es donde corresponde la parte que 
a mí me ha encomendado mi Dios, 
quien me ha dicho que debo de 
ser “gurda de mis hermanos” (Ez. 
38:7), lo cual he tratado y estoy 
tratando de hacer con todas las 
fuerzas a mi alcance y por todos 
los medios posibles, incluyendo las 
páginas de esta publicación.

En esta batalla campal contra el 
desánimo, debo de hacer bien 
claro en primer lugar, que el 
desánimo no es exactamente un 
pecado, sino una de las flaquezas 
de nuestra condición humana, de 
la cual nuestro enemigo, Satanás, 
se ha aprovechado siempre en una 
forma muy efectiva en su guerra 
contra el pueblo de Dios. En las 
páginas del Libro Santo, están 
las historias de un buen número 
de siervos de Dios, quienes en 
diferentes tiempos, situaciones 
y lugares, fueron atacados por el 
desánimo. Uno de ellos, a quien he 
citado muchas veces como ejemplo 
en los años de mi ministerio, es el 
profeta Elías, “el profeta de fuego”, 
el profeta de los grandes milagros y 
manifestaciones del poder de Dios. 
En los capítulos 18 y 19 del primer 
libro de los Reyes, encontramos 
el relato donde Elías, habiendo 
obtenido una victoria rotunda en 
contra de los 450 profetas falsos 
de Baal, sintió estar vencido por 
el desánimo a causa de la amenaza 
de una perversa mujer, Jezabel, a 
grado de ir a sentarse “debajo de un 

señalo una verdad de 
la que todos estamos 
entendidos, y es que 
cada día estamos más 
y más cerca del f in. 
Las señales y profecías 
indicadoras del 
inminente regreso del 
Señor son 
abrumadoras; por 
tanto, la presión 
espiritual de la 
potestad del aire es 
cada día mayor, puesto 
que “el diablo ha 
descendido a vosotros 
con grande ira, 
sabiendo que tiene 
poco tiempo” (Ap. 
12:12), y el arma más 
poderosa y efectiva 
que siempre ha tenido, 
y que ahora la está 
usando con su máxima 
fuerza para vencer a 
los hijos de Dios, es el 
DESÁNIMO.

Pastor Efraim Valverde, Sr.

EL DESÁNIMO
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enebro; y deseando morirse, dijo: Baste 
ya, oh Señor, quita mi alma; que no soy 
yo mejor que mis padres. Y echándose 
debajo del enebro, quedóse dormido”, 
dominado completamente por el 
desánimo.

¿Qué no era él aquel poderoso 
profeta que pudo también orar y 
la lluvia no cayó sobre la tierra, y 
luego orar nuevamente para que 
volviera a llover, y llovió? (1 Rey. 
17:1. 18:1; Stg. 5:17-18). ¿Qué no 
era aquel el poderoso varón de Dios 
a cuya voz descendió fuego del 
cielo y consumió consecutivamente 
dos cuadrillas de 50 soldados, 
con sus respectivos capitanes?  
(2 Rey. 1:9-12). Ciertamente que 
sí era ese mismo personaje, el cual 
también sintió ser vencido por el 
desánimo. Mas precisamente en 
la experiencia del profeta Elías (al 
igual que en los demás hombres 
de Dios que encontramos en la 
Biblia a quienes les aconteció 
algo semejante), encontramos una 
lección muy especial para ayuda de 
mi hermano, hombre o mujer, joven 
o viejo, miembro o ministro, quien 
habiendo sido presa del desánimo, 
está sintiendo la necesidad de la 
ayuda y la fortaleza que solamente 
puede dar Dios y Su Palabra.

Vuelvo a repetir la innegable 
verdad de que el desánimo no es 
necesariamente un pecado. Pues 
Dios no abandonó ni condenó a 
Moisés, al rey David, al profeta 
Jeremías o al profeta Elías porque 
los agobió el desánimo. Antes por 
lo contrario, los levantó, los sostuvo 
y los usó de una manera poderosa, 
cumpliendo exactamente en ellos 
lo que también en su tiempo le 
dijo a nuestro hermano, el apóstol 
Pablo: “Bástate Mi gracia; porque Mi 
potencia en la flaqueza se perfecciona” 
(2 Cor. 12:9). ¡Qué declaración 
tan tremenda! Qué secreto tan 
poderoso está escondido detrás 
de algo que a simple vista aparece 
como una triste desventaja, y aun 

como algo que, de hecho, se mira 
como una derrota.

La verdad es que el Dios de los 
cielos, el Todopoderoso, Jesucristo 
el Señor, no mira las cosas como 
nosotros los reducidos humanos 
las miramos. Pues Él mismo 
nos declara, diciendo: “Porque 
Mis pensamientos no son vuestros 
pensamientos, ni vuestros caminos 
Mis caminos, dijo el Señor. Como son 
más altos los cielos que la tierra, así son 
Mis caminos más altos que vuestros 
caminos, y Mis pensamientos más que 
vuestros pensamientos” (Is. 55:8-9). 
La tremenda e innegable verdad 
es que Él, en Su voluntad absoluta, 
ha querido siempre glorificarse 
entre Su pueblo en nuestra flaqueza 
humana, “para que la alteza del poder 
sea de Dios, y no de nosotros” (2 Cor. 
4:7). Pues del mismo profeta Elías 
está dicho por el apóstol Santiago 
que, “era hombre sujeto a semejantes 
pasiones que nosotros, y rogó con 
oración que no lloviese, y no llovió 
sobre la tierra en tres años y seis meses. 

Y otra vez oró, y el cielo dió lluvia, y 
la tierra produjo su fruto” (Stg. 5:17-
18).

¿Qué vemos aquí? A Dios siendo 
glorificado usando a “un vaso 
de barro”, sujeto a “pasiones” al 
igual que tú y yo, mi hermano, mi 
hermana. Pues fijémonos muy bien 
en lo que le pasó: estando ya como 
vencido por el desánimo a grado 
de querer morirse, el Señor no lo 
dejó, sino que antes bien lo sostuvo, 
lo alimentó, lo levantó para que 
siguiera caminando y lo usó hasta 
el día en que fue arrebatado al cielo 
por un carro de fuego (2 Rey. 2:11). 
Repito que, a mi Dios le ha placido 
siempre, a todo lo largo de la 
historia humana, el ser glorificado 
en la flaqueza, en la aflicción, en el 
dolor, en la enfermedad, en la dura 
prueba y aun en el martirio de Sus 
fieles seguidores, haciendo siempre 
el milagro de convertir lo negativo 
en positivo, lo que no es en lo que 
es y la derrota en victoria. Y para 
que tú y yo no digamos que Dios 
es injusto con nosotros (como nos 
dice siempre el diablo), Él mismo, 
el Creador del universo, “siendo en 
forma de Dios, no tuvo por usurpación 
ser igual a Dios: sin embargo, se 
anonadó a Sí mismo, tomando forma 
de siervo, hecho semejante a los 
hombres; y hallado en la condición 
como hombre, se humilló a Sí mismo, 
hecho obediente hasta la muerte, y 
muerte de cruz” (Fil. 2:6-8).

En lo que toca a la parte negativa, 
ciertamente, el trabajo de Satanás 
es ofuscar la mente del hijo de Dios, 
tratando siempre de convencerlo, 
diciéndole en su razonamiento: 
“Todo eso que la Biblia dice es 
cierto, pero eso aplica para otros. 
Para ti no, pues tu caso es único; 
tu situación no tiene remedio. A ti 
ya Dios ni te oye, pues ni mereces. 
Con tanto que has fallado ya hasta 
eres un hipócrita que nomás estás 
fingiendo. La prueba está en que 
has estado ore y ore, pide y pide, 

llore y llore, y ¿qué es lo que ha 
hecho tu Dios? Hasta se te han 
puesto peor las cosas. Además, a 
ti nadie te quiere. No seas tonto, 
deja ya de estar perdiendo el 
tiempo esperando en Dios y en 
tus mentados hermanos, que todos 
ellos no son más que un montón de 
hipócritas, empezando con el viejo 
Efraim Valverde. Avienta todo y ve 
a comprarte una botella de licor, 
inyéctate una dosis de heroína o 
fúmate un cigarro de marihuana, si 
no, ya cuando menos uno de tabaco 
para que disipes tus penas. Pero 
mejor que todo, métete un balazo, 
córtate las venas o cómete unas 25 
píldoras para que te quites la vida, y 
ya dejes de batallar”.

Muchos han sido los hijos de Dios 
que se han dejado convencer por el 
diablo, apartándose de la voluntad 
del Señor y perdiendo la maravillosa 
oportunidad de glorificar al 
Padre en la prueba y en el dolor, 
permitiendo que el consejo del 
maligno los ciegue espiritualmente, 
para que no vean que detrás de 
un velo de prueba y dolor, está 
escondido el tesoro maravilloso 
de la victoria y el triunfo para el 
hijo de Dios. Pues Su Palabra no 
puede dejar de cumplirse cuando 
dice que, “Antes, en todas estas cosas 
hacemos MÁS QUE VENCER por 
medio de Aquel que nos amó” (Rom. 
8:37). Entendiendo “que a los que a 
Dios aman, todas las cosas les ayudan 
a bien, es a saber, a los que conforme el 
propósito son llamados” (Rom. 8:28).

Al estar escribiendo esto, mi 
hermano, mi hermana, vienen a 
mi memoria los innumerables 
casos que he conocido a lo largo 
de mis años en el servicio de mi 
Dios, tanto los negativos como los 
positivos. Los primeros me causan 
dolor, mas los segundos alegran mi 
alma, pues veo en el cuadro de mi 
mente a aquel fiel y viejo ministro, 
tirado en la cama siendo consumido 
por el cáncer, diciéndonos: “mis 

Muchos han sido los 
hijos de Dios que se 
han dejado convencer 
por el diablo, 
apartándose de la 
voluntad del Señor y 
perdiendo la 
maravillosa 
oportunidad de 
glorif icar al Padre en 
la prueba y en el dolor, 
permitiendo que el 
consejo del maligno los 
ciegue 
espiritualmente, 
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hermanos, no me tengan lástima, 
yo tengo mucho gozo porque 
pronto me voy a ir con mi Señor 
Jesucristo, pues Él así me lo dijo 
anoche en una gloriosa visión. Si 
han de sentir lástima, siéntanla por 
algunos de ustedes, que todavía les 
queda mucho camino qué andar, 
con peligro de que alguno pierda el 
rumbo y se aparte de la voluntad de 
Dios”.

Veo también a aquella hermana 
fiel, vieja y agobiada por la vida, con 
su cuerpo lleno de enfermedades y, 
aun más, su marido borracho, que 
no solamente no la mantiene sino 
que antes le quita lo que puede 
y luego hasta la golpea. Y aun 
peor y más doloroso, sus propios 
hijos hacen lo mismo que hace 
su marido, pues enloquecidos por 
las drogas o el licor han tratado 
más de una ocasión de matar a su 
madre. Pero aquella mujer sabe 
dónde está el secreto, y en medio 
de aquel infierno ha dado gloria 
a Dios ya por una vida, diciendo: 
“que ni la muerte, ni la vida, ni 
ángeles, ni principados, ni potestades, 
ni lo presente, ni lo porvenir, ni lo 
alto, ni lo bajo, ni ninguna criatura 
nos podrá apartar del amor de Dios, 
que es en Cristo Jesús Señor nuestro”  
(Rom. 8:38-39).

También recuerdo a aquella 
muchacha que estando sola y 
teniendo a toda su familia en su 
contra, con lágrimas ha dicho 
que no importa lo que fuere, ella 
va a seguir confiando, sirviendo 
y siéndole fiel al Señor. De igual 
manera a aquel jovencito que 
también, sin ninguna ayuda mas 
que la de Dios, despreciado por 
sus mismos padres, y habiendo 
sido ultrajado y golpeado por sus 
compañeros de escuela más de 
una vez, ha dicho: “hermanos, por 
favor oren por mí, porque con la 
ayuda del Señor yo pienso serle 
fiel a mi Salvador hasta el día de 
mi muerte, o hasta que Él venga”. 
¡Qué milagro tan increíble! Dios 

siendo glorificado en Su pueblo, 
en medio de aquello que a la vista 
del humano natural parece que es 
ya una derrota. Por eso se le dijo al 
apóstol: “¡Estás loco, Pablo!” (Hch. 
26:24), y por eso los incrédulos le 
siguen diciendo al creyente sufrido 
y fiel: “¡estás loco, estás loca, déjate 
ya de estar con esas tonterías!”. 
E inclusive los hermanos que 
no saben del secreto del cual les 
hablamos, no lo comprenden.

Por mi parte, tengo satisfacción 
de que ya por una vida he podido 
poner por obra lo que digo y 
lo que he enseñado, y mi Dios 
ha permitido que también pase 
(juntamente con mi compañera) 
por experiencias muy duras, de lo 
cual son testigos muchos de los 
hijos de Dios. Pues precisamente 
hace 25 años, sintiendo que me 
agobiaba el dolor, le dije al Señor 
en el himno “Indeleble” (que es 
uno de los muchos himnos que 
me ha dado mi Dios): “Muchas 
veces mi senda es oscura, y te busca 
con ansia mi ser. Implorando, 
Maestro, Tu ayuda, porque solo 
siento perecer. Y al buscar a tu 
lado el consuelo que ansió en mi 
padecer, de Tu mano recibo, Dios 
mío, indeleble y sublime poder”. 
Al paso de otros años más, en el 
mes de abril de 1966, en el himno 
“Agradecimiento”, le dije también a 
mi Dios: “Las veces que la prueba 
has puesto en mi camino, en vez 
de ser derrota ha sido bendición; 
pues ni por un instante Tú me has 
dejado solo, y así Tu santa mano ha 
sido mi sostén”. 

La maravillosa realidad es que las 
promesas de Dios no pueden fallar, 
por la sencilla razón de que Dios 
no puede fallar, y Él es glorificado 
con Sus hijos en medio de todas 
las adversidades que tuvieren 
de venirnos. Y así peleamos en 
contra del desánimo, recordando 
siempre que se nos advierte por el 
Espíritu Santo, que debemos de 
“Reducid pues a vuestro pensamiento 

a Aquel que sufrió tal contradicción 
de pecadores contra Sí mismo, porque 
no os fatiguéis en vuestros ánimos 
desmayando” (Heb. 12:3). No es 
pecado sentir desánimo, pero 
debemos de creer que cuando nos 
atacare es una oportunidad más 
para que Dios sea glorificado, pues 
a su tiempo Él nos ayuda, nos 
levanta y nos anima, y luego nos 
usa para que nosotros animemos en 
su tiempo a otros. En el Nombre 
poderoso de Jesucristo levanta tu 
frente, mi hermano, mi hermana. 
Mira al Señor ahí a tu lado que te 
está hablando por medio de estas 
palabras que me ha dado a escribir.

Para finalizar, repito lo dicho ya 
al principio, Satanás sabe que 
su tiempo se le está acabando y 
está como nunca, redoblando sus 
esfuerzos y usando todas las armas 
posibles en su guerra contra el 
pueblo escogido de Dios, y entre 
las armas poderosas que tiene para 
atacarnos está el desánimo. Israel y 
el pueblo Judío del Esparcimiento 
lo ha estado sintiendo muy 
fuertemente en estos últimos días; 
y entre los integrantes fieles de la 
Iglesia del Señor Jesucristo en toda 
la redondez de la tierra, también 
el desánimo ha estado haciendo 
una presión terrible, cumpliéndose 
así al pie de la letra lo dicho por 
el Señor: “por haberse multiplicado 
la maldad, la caridad de muchos 
se resfriará” (Mt. 24:12). Pues 
ya explicamos que la derrota no 
solamente está en regresarse a las 
cosas del mundo, sino que viviendo 
aun una vida de moralidad, son 
muchos los creyentes que ya no 
hacen lo que saben que deben 
de hacer para servir, pues están 
decepcionados por todas las cosas 
que les han pasado y que han visto. 
Muchos hermanos y ministros se 
reducen (para consolación de sus 
propias conciencias) a cuidar su 
vida, su familia o su congregación 
solamente, pues el desánimo y 
la decepción los ha aprisionado 

y ya no se sienten ni tienen 
inspiración para mirar fuera de 
su propio mundito, ignorando 
voluntariamente la tremenda 
necesidad que prevalece alrededor 
del mundo entero, delante del cual 
(de todo) somos deudores los hijos 
de Dios. Ya sabemos que la Iglesia 
es solamente una, que es un cuerpo, 
no una organización política, y que 
ese cuerpo debe de estar unido 
por las ligaduras del amor para 
que nos sirvamos (todos) unos a 
otros y, juntos también, sirvamos al 
miserable mundo que nos rodea.

Seguro, ya lo dije antes, que los 
“inflados” y los “payasos”, movidos 
por el ambiente universal de la 
“política cristiana” que prevalece, 
les sobra ánimo y determinación 
para hacer, entrar y salir, y hasta 
les sobra con qué hacerlo. Pero 
las palabras de este mensaje van 
dirigidas a ese grupo muy especial 
que siempre ha habido entre el 
pueblo de Dios, y al cual el Espíritu 
Santo por instrumentalidad del 
apóstol Pablo se dirige en la 
tremenda declaración bíblica que 
dice: “Porque a vosotros es concedido 
por Cristo, no solo que creáis en Él, 
sino también que padezcáis por Él” 
(Fil. 1:29).

Preguntó mi Señor Jesús: 
“CUANDO EL HIJO DEL 
HOMBRE VINIERE, ¿HALLARÁ 
FE EN LA TIERRA?” (Lc. 
18:8). Y con toda reverencia y 
temor, yo le contesto a mi Dios: 
“SÍ, MAESTRO, SÍ VAS A 
ENCONTRAR FE, PORQUE 
AQUÍ ESTAMOS ALGUNOS 
QUE CON TU AYUDA, 
HEMOS DETERMINADO 
PAGAR EL PRECIO QUE 
TÚ SEÑALARES, HASTA 
LLEGAR AL FIN, PELEANDO 
CONTRA EL DESÁNIMO”, 
pues el Señor mismo ha dicho: “el 
que perseverare hasta el fin, ÉSTE 
SERÁ SALVO” (Mt. 24:13).

Dios te bendiga. 
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18 de agosto de 2020. “Yahoo 
News”, informó que Israel ha 
advertido a Hamás que se 
arriesgaba a una “guerra” al no 
detener los ataques con globos 
incendiarios desde Gaza, ya que la 
escasez de combustible en el 
enclave palestino causada por el 
bloqueo de Israel, provocó apagones 
generalizados. El ejército de Israel 
dijo que sus aviones de combate 
habían alcanzado la infraestructura 
subterránea de Hamás.

19 de agosto de 2020. “The 
Jerusalem Post”, anunció lo 
siguiente: “Arabia Saudita 
mantiene su política de no 
formalizar los lazos con Israel hasta 
que haya paz con los palestinos”, 
dijo el ministro de Relaciones 
Exteriores de Arabia Saudita, 
Faisal bin Farhan.

20 de agosto de 2020. Publicó 
“The Jerusalem Post”, que el 
primer ministro paquistaní, Imran 
Khan, dijo que Pakistán no 
reconocerá a Israel como un estado 
hasta que también haya un estado 
para el pueblo palestino, durante 
una entrevista con la televisora 
Dunya News.

21 de agosto de 2020. “Israel 
National News”, informó que 
Israel abre oficina de cooperación 
en Honduras. Canciller Ashkenazi: 
La bandera Israelí se izó 
oficialmente hoy en la capital de 
Honduras por primera vez en 26 
años.

21 de agosto de 2020. “Israel 
National News”, informa que el 
alcalde de Sderot (ciudad en Israel), 
dijo: “Durante una semana en la 
que todo el mundo ha estado 
hablando con júbilo de paz por 
paz, no tengo del todo claro de qué 
mundo estamos hablando”, 
lamentó Davidi. “En nuestra 
ciudad, hay una guerra, hay misiles 

y una falta de seguridad básica para 
nuestros residentes. Primer 
ministro y ministro de defensa, es 
necesario despertar. Los residentes 
de Sderot están corriendo hacia los 
refugios al entrar misiles en 
Sderot”. Y además agregó: 
“Nuestros niños viven en una 
rutina que es una emergencia 
constante, mientras Hamás y la 
Jihad Islámica en Gaza, caminan 
libremente por cortesía del 
gobierno de Israel”.

24 de agosto de 2020. Anunció “Y 
Net News”: Irán, Hamás y la Yihad 
Islámica palestina, piden un 
“levantamiento” tras el acuerdo 
entre Emiratos Árabes Unidos e 
Israel. Un representante de la 
Yihad Islámica palestina, dijo que 
el “régimen sionista... seguirá 
siendo un enemigo”, y que su 
destino “es la destrucción y la 
decadencia, y quien tenga una 
relación con él será trasladado al 
basurero de la historia”.

31 de agosto de 2020. Informó “Y 
Net News”, que el primer ministro 
de Israel, Benjamín Netanyahu, 
dice que invitó a la delegación de 
Emiratos Árabes Unidos a Israel. 
El primer ministro extiende la 
invitación a través del asesor de 
seguridad nacional, que encabeza 
un grupo de altos funcionarios 
Israelíes en Abu Dhabi (capital de 
Emiratos Árabes Unidos), para 
finalizar un pacto que marque las 
relaciones abiertas entre los dos 
países. Además de que han iniciado 
conversaciones para abrir 
embajadas en los países del otro.

4 de septiembre de 2020. “The 
Washington Free Beacon”, anunció 
que Estados Unidos tiene pruebas 
de que Irán está almacenando 
uranio enriquecido, el componente 
clave de un arma nuclear, en 
violación directa de las restricciones 
internacionales sobre el uso de 
material fisionable por Teherán 
(capital de Irán).

11 de septiembre de 2020. Informó 
“Fox News”, que el presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
anunció el viernes que Baréin 
acordó normalizar las relaciones 
con Israel, otra victoria diplomática 
para el presidente después de un 
acuerdo similar con Emiratos 
Árabes Unidos el mes pasado. 
“Esto es realmente algo especial, 
muy, muy especial”, dijo Trump en 
la Oficina Oval, y pronosticó que la 
región “se volverá más segura y 
próspera”, como resultado de los 
movimientos diplomáticos.

15 de septiembre de 2020. “Israel 
National News”, anunció que, 
cuando el primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu, firmó un 
acuerdo de paz con Emiratos 
Árabes Unidos y Baréin en la Casa 
Blanca, las alarmas de Alerta Roja 
sonaron en la ciudad de Ashkelon 
(ciudad en Israel) y en su área 
industrial, así como en varios 
barrios de la ciudad de Ashdod 
(ciudad en Israel), hiriendo al 
menos a seis personas. Los 
residentes en Ashdod y Ashkelon, 
informaron haber escuchado 
fuertes explosiones de cohetes 
interceptores sobre las ciudades.

15 de septiembre de 2020. “Israel 
National News”, publicó que el 
embajador de Israel ante las 
Naciones Unidas, Gilad Erdan, 
señaló que Israel no renuncia a la 
opción de aplicar su soberanía en 
Judea y Samaria. Cuando los 
periodistas le preguntaron sobre el 
comentario del ministro de 
Relaciones Exteriores de Emiratos 
Árabes Unidos, en el que agradecía 
a Netanyahu por detener la 
aplicación de la soberanía, Erdan 
respondió: “Dijo detener, pero no 
cancelar, y nunca renunciamos a 
nuestra soberanía”.

16 de septiembre de 2020. “Israel 
National News”, informó lo 
siguiente: El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, espera que 
Arabia Saudita normalice los lazos 

con Israel “en el momento 
adecuado”. En declaraciones a los 
reporteros fuera de la Casa Blanca, 
Trump estima que siete, ocho o 
nueve países más, normalizarán las 
relaciones con Israel.

16 de septiembre de 2020. “Y Net 
News”, informa que casi 2/3 de los 
adultos jóvenes de EU, no saben 
que 6 millones de Judíos murieron 
en el Holocausto. El estudio de 
Claims Conference, muestra que el 
36 % de los encuestados pensó que 
“dos   millones o menos de Judíos” 
fueron asesinados; el 11 % cree que 
los Judíos causaron el genocidio 
nazi, y casi la mitad no puede 
nombrar al menos un campo de 
concentración o gueto.

Lo más sobresaliente de todo lo 
antes mencionado, es que el 15 de 
septiembre se firmó un tratado de 
paz con Emiratos Árabes Unidos y 
Baréin. Una pieza más para que se 
cumpla lo que está escrito en 
Zacarías 12:2-3. 14:1-4. Si bien, 
este trato se realizó con pequeños 
jugadores en los planes de paz, 
eventualmente llevará a poner a 
Israel en contra de la pared para 
ceder a Jerusalem. Aunque este 
trato no es el cumplimiento de, 
“cuando dirán, Paz y seguridad, 
entonces vendrá sobre ellos destrucción 
de repente, como los dolores a la mujer 
preñada; y no escaparán” (1 Tes. 5:3), 
es una pieza que llevará a que muy 
pronto se cumpla esta Escritura. 
¡Solo el Príncipe de Paz establecerá 
la Paz!

¡Ya está cerca el día para el cual 
estamos viviendo y preparándonos, 
la Segunda Venida de nuestro 
Señor Jesucristo! ¡Vamos a llegar 
con la fortaleza de Su Espíritu 
Santo!

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

"El Reloj de Dios"
Viene de  la pág ... 04
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“Jerusalem, cuando cayó su pueblo en 
mano del enemigo y no hubo quien le 
ayudase… Miráronla los enemigos, y 
escarnecieron de sus sábados… Todos 
los que la honraban la han 
menospreciado” (Lm. 1:7-8).
 

He entresacado las 
expresiones citadas de los 
Textos bíblicos referidos, 

porque se trata de “Lamentaciones” 
que ya por milenios y hasta el día de 
hoy, han estado sobre la ciudad 
elegida de Dios y sobre Su pueblo 
escogido. No ha habido ocasión en 
que yo lea Lamentaciones y no 
sienta que me embarga la emoción. 
Pues desde que el Señor abrió mis 
ojos para entender “este misterio” 
(Rom. 11:25), o sea la estrecha 
relación que existe entre Israel y la 
Iglesia entre los gentiles, el gozo de 
ese pueblo ha sido mi gozo y el 
dolor de ese pueblo ha sido mi 
dolor.

Mucho he dicho y escrito sobre este 
vitalicio tema, y ahora vuelvo a ello 
porque sé de la necesidad sobre esto, 
especialmente para los cristianos 
que en estos días, que son los 
últimos, andan en serio. En esta 
ocasión, quiero hacer un poco de 
historia con respecto al tiempo y la 
manera en que mi Dios quiso abrir 
mi entendimiento, para descubrir 
este misterio aun escondido para 
muchos profesantes cristianos entre 
los gentiles, creyentes y enseñadores.

En esa memorable fecha del 14 de 
mayo de 1948, cundo por el milagro 
de los siglos, Israel fue establecido 
como un Estado, yo vi por primera 
vez a la muchacha que Dios tenía 
destinada para que fuera mi esposa. 
Unos escasos 40 días después de la 
memorable fecha, Dios hizo otro 
milagro, pues para entonces yo no le 
servía, y sólo por amor a mi novia 
(yendo ella con su madre al culto) 
fui así a aquella iglesia donde el 
Señor cambió mi vida. Han pasado 

ya más de 50 años desde el 
cumplimiento de esta tremenda 
profecía.

Al transcurso de los años, tuve de 
realizar algo extraño que pasó 
entonces. Menos de dos meses hacía 
apenas que esta grande señal de los 
últimos tiempos se había cumplido 
cuando yo empecé a caminar con 
mi Señor, y nada absolutamente oí 
de ello en aquella iglesia de mis 
principios. Empecé a crecer 
espiritualmente e inclusive a viajar, y 
tuve así de oír a distintos predicadores 
en diferentes tiempos, grupos y 

lugares, pero el silencio sobre “este 
misterio” (Rom. 11:25), continuaba. 
Ciertamente que todos citaban las 
historias y a los héroes bíblicos, pero 
nada oía del Estado de Israel y del 
pueblo Judío de la actualidad. Y así 
pasaron largos 15 años en mi vida 
cristiana, la mayor parte de ellos aun 
como ministro.

Para el año de 1963, ocupando para 
entonces puestos de prominencia 
ministerial entre el ambiente 
religioso en que estaba en esos años, 
tuve de relacionarme con un 
ministro de habla inglesa que, 
durante esos tiempos, había estado 
en Israel. La información que me 
dio llamó mi atención sobre 
Jerusalem y la Tierra Santa. Y ahora 
realizo que así quiso mi Dios 
iniciarme en un proceso de 
revelación y de conocimiento que 
ha tomado años. Inclusive, traté 
entonces de organizar yo mismo un 
viaje para Israel, lo cual, por cierto, 
no pude realizar en ese tiempo. Pero 
Dios obró para que mi interés sobre 
“este misterio” (Rom. 11:25), siguiera 
aumentando.

Llegó la Guerra milagrosa de los 
Seis Días, en junio de 1967, y esto lo 
usó mi Señor para reconfirmar y 
hacer crecer el grado de revelación 
que para entonces ya había en mí. 
La convicción sobre este prominente 
tema siguió tomando más fuerza en 
mi alma, y en febrero de 1972, mi 
Dios me concedió estar por primera 
vez en “La Ciudad del Gran Rey” 
(Mt. 5:35): JERUSALEM. Para mí 
ese viaje fue algo especial, pues 

estando en la Ciudad, el Señor me 
hizo entender cosas que desde 
entonces me han sido un tesoro en 
mi vida como cristiano y en mi 
ministerio.

Este tesoro de conocimiento lo he 
usado ya por los años que han 
pasado, y para este tiempo, también 
es un tesoro en los corazones de una 
multitud de hijos de Dios, quienes 
lo han escuchado y lo han recibido. 
Hoy considero un privilegio muy 
especial concedido por Dios, la 
estrecha relación que para este 
tiempo (tanto yo como muchos de 
los que están juntamente conmigo) 
tenemos con líderes religiosos y 
políticos, y miembros integrantes 
del pueblo Judío tanto en Israel 
como en la Diáspora. A la vez, 
bendigo a mi Señor por conectarnos 
últimamente con cristianos de otros 
grupos, razas y países, quienes aman 
también al pueblo escogido de Dios.

Hablando ahora sobre lo que el 
pueblo de Israel debe de enfrentar a 
diario, su ciudadanía vive en una 
continua ansiedad por causa del 
peligro como no lo hay en ninguna 
otra nación. Estas amenazas existen 
dentro de la misma Tierra Santa, 
tanto de cerca como de lejos, y aun 
de más lejos de Israel. Las noticias 
negativas en Israel nunca son 
“nuevas” por una semana. A diario 
está aconteciendo algo; lo que eran 
“nuevas” ayer, ya no lo son el día hoy, 
porque hoy algo más ha sucedido.
“Las calzadas de Sión tienen luto…” 
(Lm. 1:4) y, ¿quién quiere 
consolarlas? Yo bendigo al Señor y 
me gozo, al ver que existe un 
remanente fiel de cristianos entre 
los gentiles, a quienes el Dios de 
Israel nos ha revelado “este misterio” 
(Rom. 11:25), y hoy tenemos el 
privilegio de consolar a Sión. Orad 
por el primer ministro de Israel.

Dios os bendiga. 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

LAS CALZADAS DE SIÓN 
TIENEN LUTO

“Jerusalem, 
cuando cayó su 
pueblo en mano 
del enemigo y no 
hubo quien le 
ayudase… 
Miráronla los 
enemigos, y 
escarnecieron de 
sus sábados… 
Todos los que la 
honraban la han 
menospreciado” 
(Lm. 1:7-8).
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Este es un mensaje muy especial, y 
va dirigido a gente especial. Esa 
gente, son todos aquellos hijos de 

Dios que han aprendido a ponerse EN 
SUS MANOS. Son muchos los hombres 
y las mujeres que profesan creer y confiar 
en el Señor, pero que en realidad no han 
podido llegar a ese nivel espiritual para 
aprender y saber ponerse EN SUS 
MANOS. La Biblia está llena de 
expresiones nacidas del corazón 
agradecido de hombres y mujeres que, 
habiendo experimentado el crisol de la 
prueba, aprendieron en el transcurso de 
sus vidas a ponerse EN SUS MANOS. 

Hay un término muy propio que la 
Biblia usa, para describir a ese conjunto 
especial al que me refiero: El Pueblo de 
Dios. Y es este pueblo, precisamente, 
quien está integrado por aquellos 
creyentes en Dios, que han determinado 
poner toda su vida y su confianza en las 
manos poderosas del Señor Jesús. Son 
aquellos que han descubierto y han 
comprobado en algún tiempo de sus 
vidas, que no hay nada más importante, 
más necesario y más maravilloso que el 
vivir con nuestro Señor Jesucristo, 
teniendo nuestro todo EN SUS 
MANOS. 

Pues, habiendo tenido sus vidas puestas 
EN SUS MANOS, han podido ver la 
misma gloria de Dios (como lo 
experimentó el mártir Esteban cuando lo 
mataron a pedradas, Hch. 7:55-60) y han 
estado dispuestos a sufrir lo indecible en 
sus cuerpos, por amor de Aquel que en la 
cruz del Calvario hizo lo mismo para 
mostrarnos y probarnos Su amor. El 
apóstol Pablo, nuestro apóstol, en 
Hebreos 11, nos habla de muchos de 
aquellos que vivieron y sufrieron en el 
tiempo antiguo, pero ellos tenían “puestos 
los ojos en el autor y consumador de la fe, en 
Jesús” (Heb. 12:23), viendo solamente por 
la fe al Bendito crucificado, y pudieron 

entonces poner sus vidas EN SUS 
MANOS. Ahora nosotros vivimos en el 
tiempo en que la Gracia de Dios ha sido 
manifestada, brindándonos la sublime 
oportunidad de poder vivir protegidos y 
seguros EN SUS MANOS.

Así que lo que estuvieres sufriendo, y 
todo lo duro y doloroso que te estuvieres 
pasando, mi hermano, mi hermana, 
recuerda que es solamente la forma que 
tu Dios está usando para retenerte EN 
SUS MANOS. Tú sabes bien, como 
también yo lo sé, que a ese lugar se llega 
y se permanece en él, no por medio de 
una vida placentera y rodeada de bienes 
humanos y materiales, antes por lo 
contrario, por medio de la prueba, el 
dolor y las tribulaciones. Nuestro Señor 
Jesucristo mismo, “en los días de Su Carne” 
(Heb. 5:7) es el Ejemplo Supremo de la 
verdad descrita, siendo a la vez precedido 
por Sus apóstoles, quienes en sus cartas 
hablan en forma amplia y clara sobre esta 
verdad. Pues ellos aprendieron no 
solamente a estar EN SUS MANOS, 
mas aprendieron también y estuvieron 
dispuestos, a pagar el precio para 
permanecer ahí.

En esta ocasión hasta aquí llego, mi 
hermano, mi hermana. No digo más, 
porque yo sé que tú me entiendes y no 
necesitas más explicación. Si tú eres de 
los que están EN SUS MANOS, sabes 
qué tan maravillosa es esa sensación. 
Nada, nada se puede comparar con ello. 
Los que no la tienen, porque no han 
querido pagar el precio correspondiente, 
no saben lo que están perdiendo. Por eso 
es que viven como viven, pues los únicos 
que en esta tierra son felices en verdad, 
son aquellos que están EN SUS 
MANOS. ¿Estás tú ahí EN SUS 
MANOS mi hermano?

Dios te bendiga. 

“Y levantóse David, y fue con todo el 
pueblo que tenía consigo, de Baal de 
Judá, para hacer pasar de allí el arca 
de Dios, sobre la cual era invocado el 
Nombre del Señor de los ejércitos, que 
mora en ella entre los querubines”  
(2 Sam. 6:2).

“Y estas cosas les acontecieron en 
figura; y son escritas para nuestra 
admonición, en quienes los fines de 
los siglos han parado” (1 Cor. 10:11).

Una de las señales 
invariables en el pueblo 
de Israel, de decaimiento 

espiritual e inclusive de derrota, 
era el hecho de que el Arca 
estuviere fuera de su lugar. El 
lugar definitivo donde 
correspondía que el Arca del Pacto 
estuviera por orden directa de 
Dios, era en la Ciudad de 
Jerusalem.

En el tiempo de la Escritura 
citada, a causa de las derrotas 
anteriores, el Arca estaba fuera de 
Jerusalem. Mas ahora, como 
resultado de las victorias de David, 
el Arca es regresada con grande 
gozo y alegría a la Ciudad que 
Dios escogió. A su debido tiempo, 
al final de un proceso de 
transportación que las Sagradas 
Escrituras nos describen, la 
bendición y la gloria de la 
Presencia del Dios de Israel, estaba 
en su debido lugar: En Jerusalem.

Durante el tiempo del Primer 
Pacto, fue en el Arca donde la 
gloria del Dios de Israel se 
manifestaba. Ahora, en el tiempo 
del Segundo Pacto, el tipo del 
Arca está cumplido en la Presencia 

de la gloria de Cristo el Señor (2 
Cor. 4:4). De la misma manera, la 
Ciudad de Jerusalem es hoy el 
tipo de “la ciudad del Dios vivo, 
Jerusalem la celestial... la 
congregación de los primogénitos” 
(Heb. 12:22-23), la Iglesia.

El Salmo 133, principia diciendo: 
“¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso 
es habitar los hermanos igualmente 
en uno!”, y termina enfatizando: 
“Porque allí envía el Señor bendición, 
y vida eterna”. Aquí el Espíritu 
Santo, nos declara que a la manera 
que el Arca era la bendición 
suprema para Jerusalem, ahora la 
unidad y la comunión de los 
redimidos, es la bendición suprema 
para la Iglesia del Señor Jesús. 

Así como David consolidó 
entonces a Jerusalem, el Señor 
Jesús está consolidando hoy a Su 
Iglesia. Así como David, el rey de 
Israel, restituyó la gloria del Arca 
a la Ciudad de Jerusalem, 
Jesucristo nuestro Rey, está hoy 
restituyendo la gloria de la 
comunión a Su Iglesia. El Señor 
Jesucristo está reuniendo hoy al 
pueblo sobre el cual ha sido 
invocado Su maravilloso Nombre. 
Y esto en sí, es un milagro.

Seamos fieles al Señor Jesús hasta 
el fin, nuestro Dios viene pronto. 
Permanezcamos “Esperando 
aquella esperanza bienaventurada, y 
la manifestación gloriosa del gran 
Dios y Salvador nuestro Jesucristo”  
(Tit. 2:13).

Dios os bendiga. 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

SI AÚN ESTAMOS EN PIE  
ES UN MILAGRO DE DIOS

Pastor Efraim Valverde, Sr.

EN SUS MANOS
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“Encomienda al Señor tu camino, y 
espera en Él; y Él hará” (Sal. 37:5).

Paz de Cristo mis hermanas, les 
saludo en el Nombre glorioso de 
nuestro Señor Jesucristo, a quien 
yo amo y sirvo con todo mi 
corazón. Deuteronomio 6:5, dice: 
“Y amarás al Señor tu Dios de todo 
tu corazón, y de toda tu alma, y con 
todo tu poder”.

Mi nombre es Martha Domínguez 
de Ortiz, soy la esposa del pastor 
Chuy Ortiz de Plant City, Florida. 
Le doy muchas gracias a Dios, 
por concederme escribir y 
saludarlas por medio de esta 
Revista “Maranatha”, la cual es de 
grande bendición para cada uno 
de nosotros. Le doy gracias 
también a nuestro hermano 
pastor, Efraim Valverde III, por 
las enseñanzas que Dios ha puesto 
en su corazón (1 Tes. 5:12-13).

Le doy gracias a Dios por la dicha 
de darnos la oportunidad de 
servirle primeramente a Él, y a 
mis hermanos en Cristo. Tenemos 
dos años con el ministerio por la 
gracia del Señor. Juntamente con 
nuestros hermanos de la 
congregación, nos impulsamos 
para buscar más de la Presencia 

del Señor, para conocerlo y 
adorarlo en espíritu y en verdad.

Mis hermanas, nos dice la Palabra 
del Señor: “Por eso pues ahora, dice 
el Señor, convertíos a Mí con todo 
vuestro corazón, con ayuno y lloro y 
llanto” ( Jl. 2:12). Es hermoso ser 
elegidas por Dios y selladas en Su 
Nombre glorioso. Me siento muy 
afortunada por ser parte del 
Cuerpo de nuestro Señor 
Jesucristo. Bendigo a Dios por el 
privilegio que me concedió al 
poner un hombre de Dios en mi 
camino, mi esposo Chuy Ortiz. 
Un hombre maravilloso, con un 
corazón entregado para servir al 
Señor. ¡Hasta aquí el Señor nos 
ha ayudado! Por la misericordia 
de nuestro Señor Jesucristo, tengo 
dos hijas y dos hijos, y mi anhelo 
juntamente con mi esposo, es que 
le sigan sirviendo al Señor con 
todo su corazón.

Proverbios 14:1, nos dice que, 
“La mujer sabia edifica su casa: Mas 
la necia con sus manos la derriba”. 
Les animo, pues, hermanas en 
Cristo, a que apoyemos a nuestros 
esposos en la obra que el Señor 
los ha llamado a trabajar. Me 
despido, y les animo a buscar más 
a Dios mientras Él nos da vida. 
Hay que prepararnos para cuando 
llegue el día en que nos llame a Su 
Presencia, que estemos listas.

Dios las bendiga grandemente 
donde quiera que se encuentren. 
Hna. Martha Domínguez de 
Ortiz.

Plant City, Florida. 

Jóvenes y doncellas, les saludo en 
el Nombre Todopoderoso de 
Jesucristo el Señor. Es un grande 

privilegio para mí el poder servir en 
esta Revista Internacional 
“Maranatha”. Lo que el Señor me 
ha permitido experimentar es algo 
único e inexplicable. ¡Gracias, Señor, 
por este grandísimo privilegio!

Somos parte de la última generación, 
todo lo que estamos mirando y 
viviendo es cumplimiento de la 
Palabra del Señor. Falta muy poco 
para que nuestro Señor Jesucristo 
vuelva, pero ¿cómo nos va a 
encontrar el Señor? El tiempo que 
estamos viviendo es muy peligroso, 
más que cualquier otro tiempo que 
se haya vivido, es por eso que no 
debemos bajar la guardia. En medio 
de pruebas, luchas y batallas, yo me 
siento muy falto ante el Señor, pero 
le ruego que me ayude, yo quiero 
serle fiel y voy a pelear para serlo 
con Su ayuda.

Estamos viviendo en tiempos de 
pandemia (COVID-19), y sé que 
en muchos jóvenes en lugar de que 
haya habido un acercamiento al 
Señor, sucedió lo contrario. Pero 
estoy seguro también de que la 
pandemia que el Señor ha permitido 
es para nuestra ayuda, para que nos 
agarremos de Su mano más aún en 
este tiempo de crisis. No esperemos 
a que pase algo fuerte en nuestra 

vida para entonces ahora sí 
entregarnos al Señor por completo.

Nos dice el Señor en Su Palabra: 
“estas cosas os escribo, para que no 
pequéis; y si alguno hubiere pecado, 
abogado tenemos para con el Padre, a 
Jesucristo el justo” (1 Jn. 2:1). Esta 
Escritura no es para alentarnos a 
pecar y a luego volver al Señor, ¡no!, 
pues “la voluntad de Dios es vuestra 
santificación” (1 Tes. 4:3). Sino que, 
si a pesar de la instrucción bendita 
que nos da el Señor en Su Palabra, 
aun así alguien hubiere pecado, que 
no nos quedemos ahí, tirados, como 
si ya no hubiera esperanza, sino que 
nos humillemos, confesemos ante el 
Señor nuestras faltas y nos volvamos 
a Él con todo el corazón, para no 
volver a hacer más aquel pecado.

Ha llegado la hora de levantarnos si 
no hemos estado haciendo lo 
correcto ante el Señor. No es tiempo 
de estar jugando ni de caminar en 
tibieza. Si no hemos estado haciendo 
las cosas bien, roguémosle a Dios 
que Él obre en nosotros y nos 
ayude, Él es el Dios Todopoderoso, 
nada hay imposible para Él. No hay 
cadena alguna que se resista ante el 
Señor. Hoy podemos volvernos a 
Dios, no dejemos pasar más tiempo. 
“Deje el impío su camino, y el hombre 
inicuo sus pensamientos; y vuélvase al 
Señor, el cual tendrá de él misericordia, 
y al Dios nuestro, el cual será amplio en 
perdonar” (Is. 55:7).

Les ruego de sus oraciones por mí y 
mi familia, en especial por mis 
hermanos que no han entregado su 
vida al Señor.

Dios les bendiga y les guarde, 
amados jóvenes y doncellas.

Su hermano en Cristo Jesús,
Esteban Trujillo. 

Hna. Martha Domínguez de Ortiz.

MUJERES DE DIOS
Hno. Esteban Trujillo

SECCIÓN JUVENIL
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Dios les bendiga. Durante 

este tiempo en que somos 
testimonios vivos, el más grande 
testimonio que mi familia y yo 
tenemos, es que hemos estado 
buscando más a Dios en todo 
lo que hacemos. Hace 6 años, el 
Señor puso en el corazón de mi 
esposo el hacer estudios bíblicos 
en los días que no había servicio, y 
ahora entiendo por qué, pues Dios 
nos estaba preparando a nosotros 
como familia, para enfrentar este 
año de caos. Pedimos a Dios por los 
que nunca se juntan en sus hogares. 
Fuimos bendecidos por el Señor, al 
reunirnos en los servicios en vivo 
diario con ustedes y con todos 
los demás que están conectados 
desde sus casas, para recibir lo 
que Dios prepara para nosotros. 
Tengo gusto al saber que Dios 
abrió nuestros ojos a lo que es más 
importante, y al mencionar “más 
importante”, me refiero a Dios. El 
mundo fallará y se descompondrá, 
pero la Palabra de Dios dice, que 
Él permanece para siempre, y es 
lo único que nos ha ayudado en 
este año de gran despertamiento.    
Que Dios nos conceda seguir 
buscándolo en cualquier forma 
posible. Una de mis oraciones más 
preciadas fue contestada: mi mamá 
regresó al Señor. Él me concedió 
verla orando y glorificándole, eso 
no lo había visto desde que yo 
tenía 6 años de edad.   Mi hija 
mayor también regresó al Señor, 
junto con sus tres pequeñas hijas. 
Dios está llamando a Sus hijos. Yo 
he visto Sus milagros de primera 
mano, y estoy agradecida que en 
medio de esta pandemia y caos, 
Dios sigue haciendo Sus milagros 
más grandes. Dios les bendiga. Su 
hermana, Annie García. Oregon.

Doy gracias a nuestro Padre 
Eterno, porque nos ha 

instruido por la Palabra ministrada 
en los servicios en vivo que se 
transmiten diariamente. Voy a ser 

breve, diciendo que el Señor me 
alcanzó estando ya casada, y que 
mi esposo no es convertido. En 
el transcurso de los años, después 
de bautizarme, todo empezó 
a ser más complicado en mi 
matrimonio. Yo empecé a trabajar, 
y después empecé a hacer una 
carrera académica con el fin de 
acomodarme en un mejor trabajo, 
pero la relación en mi matrimonio 
se seguía complicando. Pero un día, 
escuché una predicación donde 
nuestro pastor Efraim Valverde III, 
hablaba de estar sujetas a nuestros 
maridos, cosa que a mí me parecía 
muy pesado. Pero el Señor me 
habló después de la oración, con 
este Texto: “Si alguno quiere venir 
en pos de Mí, niéguese a sí mismo, 
y tome su cruz cada día, y sígame” 
(Lc. 9:23). Dejé la universidad 
y mi trabajo para atender a mi 
esposo y a mis hijos. Empecé a 
comprar fichas de internet para 
seguir escuchando la instrucción 
de Dios por este medio. Mi esposo 
empezó a cambiar en su conducta. 
En la universidad se nos instruía a 
ser mujeres “empoderadas”, pero 
un día Dios me dijo que eso es 
ser mujeres endemoniadas. Yo he 
seguido pidiendo ayuda a Dios, 
he pasado por muchas pruebas 
con mi esposo, pero cada vez 
que hay un problema, yo le doy 
gracias a Dios por él, y Dios obra 
maravillosamente ¡El Señor les 
bendiga. Hna. Patricia

Ha sido una bendición estar en 
cada uno de los servicios que 

se transmiten diariamente. Desde 
que mi padre partió para estar con 
el Señor Jesucristo, me ha quedado 
un hueco en mi corazón, pero Dios 
se ha encargado llenarlo. Hna. 
Griselda Alatorre, Rialto CA.

Gracias a Dios por poder 
escuchar Su Palabra a través 

de este ministerio, nos anima a 
seguir adelante, son de mucha 
bendición para mi vida.  Hna. 
Griselda Vera.

Ha sido de mucha bendición 
poder escuchar la Palabra de 

Dios todos los días. Me he allegado 
más a Dios, unido más con mi 
esposa y mis hijas para buscar más 
el rostro de Dios. Hno. Jonathan 
Larrañaga, Tecate, Baja California.

Paz de Cristo, mis hermanos. 
Para mí y mi familia ha sido 

de mucha bendición en varias 
formas, el escuchar la Palabra de 
Dios todos los días en los servicios 
que están transmitiendo en vivo. 
Le agradezco mucho a mi Dios, 
primeramente, por lo que hacen, 
y luego a ustedes, que cuando 
más lo necesitamos ahí están esos 
mensajes y consejos para nuestra 
vida. Saludos a todos y que Dios los 
bendiga. Sigan orando mucho por 
mí y mi familia. Hna. Erika Parra. 
Yuriria, Guanajuato, México.

Desde aquí donde me 
encuentro, en Guadalajara, 

Jalisco, para mí ha sido una 
bendición muy grande de parte de 
mi Dios, cada uno de los servicios 
que están transmitiendo. Me ha 
ayudado mucho todo lo que se ha 
predicado, sobre todo lo que se ha 
hablado en estos últimos días sobre 
los aguijones. Doy gracias al Señor 
Jesucristo, por usar grandemente 
la vida de nuestro pastor Efraim 
Valverde III.  Hno. Moisés 
González García. Guadalajara, 
Jalisco.

Doy gracias a nuestro Señor 
Jesucristo, que a través de las 

transmisiones diarias recibimos 
fortaleza, ánimo y exhortación 
por medio de los mensajes 
compartidos por nuestro pastor 
Efraim Valverde III, y los audios de 
nuestro pastor Efraim Valverde, Sr. 
Me es fundamental para compartir 
con mi familia y hermanos en la 
fe. Oramos por el ministerio, que 
el Señor se mueva para seguir 
llevando luz a otras familias, en 
especial a los jóvenes. Bendiciones.  
Hno. Plutarco Flores. Cookeville, 
Tennessee.

En verdad son de gran bendición 
a nuestra vida espiritual los 

servicios que escuchamos, nos 
ayudan al crecimiento espiritual. 
Bendiciones. Hno. Rubio 
Wanderley Cruz Barrera.

Dios los bendiga. Para mí 
ha sido de bendición oír 

los mensajes todos los días, 
gracias pastor Efraim Valverde 
III. Bendiciones para usted y su 
familia. Pastor Delfino Chávez. 
Hermosillo, Sonora.

Han sido de bendición para 
nuestra vida, cada uno de 

los servicios que se transmiten 
todos los días. El Señor Jesucristo 
siga bendiciendo al pastor Efraim 
Valverde III. Dios les bendiga. 
Hno. Manuel Isidoro Madera 
Herrera.

Paz a vosotros, los que están en 
Cristo Jesús, Señor nuestro! 

Gracias a Dios por las fuerzas que 
mi Dios le da al pastor Efraim 
Valverde III, por llevarnos la 
Palabra por medio de estas redes, y 
también por todos los que 
colaboran en este ministerio para 
hacernos llegar predicaciones, nos 
son de mucha bendición. Seguimos 
en oración para que sigan las 
transmisiones en vivo por Internet, 
aun después de que llegara a 
terminar esta pandemia, Jesucristo 
el Señor sabe cómo hacerlo. Pastor 
Orlando Fernández. Honduras. 

TESTIMONIOS 
DE LOS SERVICIOS DIARIOS EN VIVO



13w w w. e va lv e r d e . c o m  /  w w w. pa s n c . o r g

Los saludo a cada uno de ustedes 
en el Nombre del Todopoderoso, 

nuestro Señor Jesucristo. Doy 
gracias a Dios por el privilegio que 
nos ha dado de poder conocerlo y 
ser conocidos por Él. Le doy gracias 
a mi Dios, por el privilegio y todas 
las bendiciones que hemos tenido 
a través de la Revista “Maranatha”, 
y por el poder compartir en parte, 
las bendiciones que hemos recibido. 
Este año ha sido muy diferente 
con todo lo que ha estado pasando 
alrededor del mundo. Una de 
las expresiones que siempre nos 
ha dicho nuestro Pastor Efraim 
Valverde III, en cada campamento 
es: “hay que aprovechar cada 
campamento porque no sabemos 
si va a ser el último”. Aunque no 
pudimos asistir físicamente este año 
al campamento Sugar Pine, pudimos 
disfrutar de un campamento virtual 
internacional que fue de mucha 
bendición para mí y mi familia. Lo 
que nuestro pastor nos compartió y 
los videos de campamentos de años 
anteriores, nos siguen confirmando 
que nuestro Señor está a las puertas 
y que tenemos que redimir los 
días y mantener nuestro enfoque 
en el Señor, y que sea Él quien 
nos fortalezca para poder seguir 
adelante. El Señor Jesucristo siga 
bendiciendo a nuestro pastor Efraim 
Valverde III, por provocarnos a 
seguir buscando a nuestro Dios y 
seguir poniendo todo de nuestra 
parte para servirle y amarlo con 
todo nuestro corazón. Dios bendiga 
también a cada hermano en la 
congregación de Salinas, que pone 
de su parte y tiempo para apoyar a 
nuestro pastor, por el cual nos ha 
puesto a la mano el “maná del cielo”, 
para poder seguir peleando la buena 
batalla (1 Tim. 6:12). ¡Dios los 
bendiga! Los saluda su hermano en 
Cristo, Francisco Segovia, Madera, 
CA.

Dios los bendiga mis hermanos 
y hermanas. Le agradezco 

a Dios que pudimos ser parte del 
Campamento Virtual Internacional. 

Este año del campamento fue muy 
diferente a otros años. Fue difícil 
el no poder ver a mis hermanos de 
diferentes partes de Estados Unidos, 
México, Israel y otros lugares más. 
Extrañamos mucho las amistades 
creadas en el campamento, los 
bautismos el domingo por la mañana 
y, lo más importante, el estar juntos 
en la Presencia de Dios. En muchos 
de los videos, vimos a jóvenes que 
ahora están casados y sirviendo al 
Señor, pero también a muchos que 
se han descarriado. Se nos recordó 
en los videos, que el mayor desafío 
que tenemos no es únicamente el 
asistir al campamento, sino una vez 
que estamos de vuelta en la escuela, 
el trabajo y nuestra vida cotidiana. 
La Palabra de Dios es la misma 
ayer, hoy y siempre. Pude ver la 
Gracia de Dios moverse a través 
de los jóvenes que participaron 
en Salinas los cuatro días que nos 
reunimos. Fue un privilegio estar 
al lado de nuestro pastor Efraim 
Valverde III, ministrando a los 
jóvenes. El pastor mencionó algo 
que me conmovió, “no podemos 
esperar a que se levante el bloqueo 
del COVID-19 para ministrar a los 
jóvenes”. Hay un dicho que dice: “no 
sabes lo que tienes, hasta que ya no 
lo tienes”. No tuvimos seminario 
en julio ni el campamento este año. 
Debemos aprender a apreciar este 
llamamiento de compañerismo 
clamando juntos, ministrando y 
edificándonos unos a otros. “Hierro 
con hierro se aguza; y el hombre aguza 
el rostro de su amigo” (Prv. 27:17). 
Mientras lees esto, por favor aprecia 
este llamamiento (vocación santa, 
celestial y soberana) que tienes. El 
hecho de asistir al Campamento 
Sugar Pine, no te convierte en 
un hijo de Dios. El campamento 
en sí no te llena de Su poder, sino 
por el Poder de la Palabra de Dios 

que Él nos da y que ahora está en 
tu corazón, mente, vida y familia. 
Mantente encendido para Dios, 
para que la próxima oportunidad 
que tengamos de vernos, el poder 
de Dios llene Su Santuario y Su 
Espíritu caiga sobre todos nosotros, 
como la lluvia tardía que prometió. 
Hno. Jonathan Gutiérrez. Salinas, 
CA.

Los videos de campamentos 
de años anteriores que fueron 

retransmitidos en agosto de 2020, 
fueron de gran bendición para mi 
vida. Pude recordar momentos 
inolvidables donde presenciamos la 
gloria de nuestro Señor Jesucristo. 
Me trajo memorias de cuando asistí 
por primera vez el campamento 
familiar y experimenté un ambiente 
donde era libre para buscar al Señor, 
sin distracciones del trabajo, escuela 
o del mundo. Nunca olvidaré 
también, cuando el Señor me 
llamó y entregué mi vida a Él, en el 
campamento el año 2010 junto con 
varios jóvenes y doncellas. A través 
de estos videos, pude reflexionar 
y mirar que muchos de nuestros 
hermanos y hermanas siguen 
fervientes en el camino del Señor 
a pesar de las dificultades y pruebas 
que han pasado, y siguen siendo de 
bendición en las vidas de muchos. 
Lamentablemente, también pude 
observar con una tristeza y dolor, 
que muchos se han desviado y 
apartado del Señor, y ahora ya no 
están. Las Palabras compartidas 
que el Señor puso en los labios del 
pastor Efraim Valverde, Sr. y el 
pastor Efraim Valverde III en estos 
campamentos, siguen vivas hasta el 
día de hoy, porque “la Palabra del 
Dios nuestro permanece para siempre” 
(Is. 40:8) sin importar los tiempos. 
Recordamos los mensajes de suma 
importancia que se nos fueron 

compartidos, experimentamos la 
Presencia de Dios en los tiempos 
de oración, y recordamos también el 
convivo fraternal que hemos pasado 
al estar en estos campamentos. 
Aunque este año no pudimos asistir 
físicamente, sigamos buscando 
a Papá en nuestros hogares y en 
los lugares que se nos permita 
congregarnos, así como lo hacíamos 
en los campamentos. Busquémosle 
mientras puede ser hallado (Is. 55:6). 
El Señor les bendiga grandemente 
y les dé las fuerzas para continuar 
hasta el fin. Hno. Josué Hernández. 
Santa María, CA.

Los diferentes videos del 
campamento trasmitidos en 

agosto fueron de gran bendición en 
mi vida, especialmente, al poder oír 
el mensaje que compartió nuestro 
pastor Efraim Valverde III, sobre 
regresar al monte de Dios y buscar 
la santidad.   Gracias pastor, por 
hacerme recordar el campamento. 
Al ver el video, pude ver y sentir 
lo especial que es estar en ese 
lugar. Aunque no pudimos asistir 
físicamente al campamento en 
este año, como en años anteriores, 
oremos al Señor para que juntos 
podamos volver a estar reunidos 
en ese lugar tan especial, donde 
podemos disfrutar del calor y la 
compañía de muchos hermanos 
de diferentes lugares, pero sobre 
todo, poder sentir de la Presencia 
tan maravillosa de nuestro Señor 
Jesucristo. Dios les bendiga. Oren 
por los jóvenes de Santa María. Hno. 
Lorenzo Romero.Santa María, CA.

Doy gracias a Dios por los videos 
de campamentos pasados que 

se transmitieron durante el 
Campamento Virtual Internacional 
(agosto 2020), fueron de grande 
bendición para nuestra familia. Nos 
recordó los mensajes que ya hemos 
escuchado, ¡fue como recibir maná 
del cielo! Dios los bendiga mis 
hermanos. Hno. Meño Luna,Lone 
Pine, CA. 

TESTIMONIOS 
DEL CAMPAMENTO VIRTUAL INTERNACIONAL



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.

LIBRERÍA MARANATHA 
(831) 422-3449  
escríbanos a:

evalverde@evalverde.com
o visítenos en

www.libreria-maranatha.com

DIRECTORIO
FUNDADOR: Pastor Efraim Valverde, Sr.
DIRECTOR: Pastor Efraim Valverde III
COLABORADORES: Ministro Phillip Nava
DISEÑO: Hno. Eliezer Mendoza
REDACCIÓN:  Hno. Esteban Trujillo
DISTRIBUCIÓN: Hna. Carmen Nava y ayudantes
EN MÉXICO: Hno. Pablo Ojeda y ayudantes

Para suscripciones, cambio de dirección y 
donaciones diríjase a Templo Filadelfia

 P.O. BOX 10271 Salinas, CA 93912 
  evalverde@evalverde.com

Si aprecias este periódico 
ayúdanos para seguir adelante 

haciendo una donación 
mensual  de 5 dólares o más.
Gracias por la oportunidad 

de servirles.
P.O BOX. 10271 Salinas, CA 93912
www.evalverde.com
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

---------------------------
--

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

---------------------------
--

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
---------------------------

--
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
---------------------------

--
El Espíritu Santo de Dios 

en la vida 
se manifiesta por medio de los 

frutos (Gál. 5:22-26) 
y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

---------------------------
--

El buscar vivir una vida apartada 
del mal es un requisito imperativo 

(Heb. 12:14)
---------------------------

--
La Iglesia es solamente UNA y es 

del Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

---------------------------
--

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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Alrededor del mundo 
escúchenos por Internet

(Hora del Pacífico)

www.radiozion.net/main.html (Lunes-Viernes)
7:00 am - 7:30 am

www.vozyvision.com (Miércoles)
1:00 pm - 1:30 pm

www.kdna.org (Domingos)
10:00 am - 10:30 am

Escuche las transmisiones del 
pastor Efraim Valverde III y 
pastor Efraim Valverde, Sr. 

en el siguiente horario: 
LUNES - SÁBADO

7:00 PM
DOMINGOS

10:00 AM y 12:00 PM
Búsquenos en Facebook y Youtube como Efraim Valverde Sr live.


